

## ASPECTOS SOBRESALIENTES DEL SIMPOSIO

### Mensaje Inaugural y Presentaciones Magistrales

#### Apertura, Búsqueda de una Identidad Común y Reformas a la Educación

Thomas E. Siddon (Ministro de la Defensa Nacional, Canadá) inauguró el Simposio en nombre del Gobierno de Canadá. En su alocución, subrayó la importancia estratégica de la educación superior, de la investigación y de la formación y capacitación para el futuro de Canadá: "En una época de dura competencia internacional, aquellos que posean la mejor educación y la mejor capacitación tendrán una clara ventaja. Nuestros tres países están abandonando las estructuras del proteccionismo, y la educación superior debe ajustarse mediante el desarrollo de proyectos conjuntos y llegando a más negocios e industrias."

Joseph Duffey (Director de la Agencia de Información de los Estados Unidos), al presentar la perspectiva de su país, dijo a los participantes que el desmantelamiento de las barreras al comercio no era suficiente para asegurar el éxito económico y que la integración económica, sin una profundización de las dimensiones educacionales y culturales, presenta un riesgo inaceptable. El Sr. Duffey sugirió que la cuestión de una identidad en América del Norte debería ser objeto de mayor atención en los tres países. Aprovechó, asimismo, la oportunidad para anunciar el otorgamiento, por parte de dicha Agencia, de subvenciones para la afiliación trilateral a proyectos universitarios. Y añadió: "Entre otras cosas, lo que nos proponemos hacer no es ni más ni menos que desmantelar las barreras que se oponen a la movilidad académica."

Ernesto Zedillo Ponce de León (Secretario de Educación Pública de México), al presentar la perspectiva mexicana indicó que la gran apertura ya se había producido: "Está perfectamente claro que, independientemente de acuerdos comerciales específicos, la educación continuará siendo un factor fundamental para el desarrollo económico en México, Estados Unidos y Canadá." El ministro Zedillo hizo una persuasiva reseña del impulso hacia la reforma educacional como elemento clave para la competitividad económica y la reducción de desigualdades.